
Fanfarra Interescolar de CM recebe
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tarde da última
sexta-feira, dia
17, foi de muita
alegria, satisfa-

ção e de sonhos realizados
na Biblioteca Municipal
‘Lucilene Gargel Yera’.
Depois de muitos anos, a
Fanfarra Interescolar de
Cândido Mota terá uma
vestimenta adequada e
bonita. O prefeito Roberto
Bueno, secretários muni-
cipais, vereadores David
de Oliveira, Jorge Bucha-
im e Odair Dalla Polla e
gestores de escolas confe-
riram de perto alguns in-
tegrantes da fanfarra que,
como modelos, apresen-
tam as novas roupas. VA-
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O Cerco de Jericó, inici-
ado na paróquia Nossa Se-
nhora das Dores, de Cândi-
do Mota, no último domin-
go, com o tema geral ‘Ser
Sal e Luz com Jesus Cristo
no meio da realidade atu-
al’, segue nesta quarta-fei-
ra, a partir das 14h. A pro-
gramação será encerrada
no próximo domingo, dia 26,
com a missa solene na igre-
ja matriz Nossa Senhora
das Dores, a partir das
19h30. O gesto concreto do
Cerco de Jericó deste ano
é a doação de um quilo de
alimento, de material de
higiene ou de um pacote de
fralda geriátrica.

O pároco, frei Haroldo
José Beneti, reforçou o
convite aos fiéis, para par-
ticiparem da programação.
“Escolha um horário e par-
ticipe. Venha rezar, louvar,
pedir e agradecer conosco
durante toda essa sema-
na. O papa Bento XVI disse

Semana de Prevenção às Deficiências

Os alunos da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Cândido Mota, a Apae,
participaram na última terça-feira, dia 21, de uma ação na praça Monsenhor David, da
igreja matriz, no centro da cidade, na abertura da ‘Semana de Prevenção às Deficiênci-
as’. Com brincadeiras, recreações e lanche, os alunos interagiram com os colegas, pro-
fessores, direção da entidade e os secretários municipais Amanda Mailio (Saúde) e Celso
Josepetti (Educação), com a presidente do Fundo Social de Solidariedade Neia Bueno e a
diretora de Cultura Luciane Caron, que fizeram questão de participar do momento e
elogiar a iniciativa e o trabalho realizado por toda a equipe da entidade. CIDADE Página 6

Apae realiza atividades na
praça Monsenhor David

Recicam cancela
coleta de
recicláveis nesta
semana; ação
volta dia 27

CIDADE Página 4
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Cerco de Jericó segue na
igreja matriz de CM

• Dia 22, quarta-feira

14h às 15h: Exposição do Santíssimo Sacramento – Comunidade Santa

Teresinha, Legionárias Porta do Céu e Casa de Ouro, Grupão.

15h às 16h: Missa com Unção dos Enfermos, Novena de N. Sra. Apare-

cida e Bênção do S. Sacramento (Frei Juracy) - Paroquianos

16h às 17h: Comunidade Santíssima Trindade, São José, São Francisco,

Sagrada Família.

17h às 18h: Catequese Perpétuo Socorro e São Judas (1ª Eucaristia e Crisma)

18h às 19h30: Terço ao vivo no rádio
19h30 às 20h: Preparação para a Santa Missa

20h às 22h: Santa Missa: Liturgia da Comunidade São Francisco.
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que ‘a maneira mais con-
creta de expressarmos a
nossa fé é a caridade’. Por
isso, além de fazer suas
orações, faça também a
doação de um dos produtos
solicitados no gesto con-
creto, que serão destinados
a quem de fato necessita”,
frisou o frade capuchinho.

A programação tem ce-
lebração diária de missa, a
partir das 20h, sempre
com uma bênção especial.
Nesta quarta-feira, dia 22,
a bênção será para os en-
fermos, com o padre Sérgio
Henrique da Silva. Na
quinta-feira, dia 23, acon-
tecerá a bênção dos casais,
com frei Saul Peron. Na
sexta-feira, dia 24, haverá
a bênção das famílias, com
frei Haroldo José Beneti.
No sábado, dia 25, aconte-
cerá a bênção das chaves
das casas, com frei Saul
Peron. E por fim, no domin-
go, será a celebração de en-
cerramento do Cerco de
Jericó, com celebração de
frei Haroldo José Beneti.
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Visitas
Estiveram em O Diário

do Vale, tapeceiro Claude-
mir Teixeira de Melo, ci-
dadã Ednalva Aparecida
Benedito. Foram recebidos
na Redação.

R$ 27,5 milhões
Nesta quarta-feira, dia

22, a Mega-Sena sorteia
o prêmio de R$ 27,5 mi-
lhões do concurso 2.071,
que será realizado a par-
tir das 20h, no Caminhão
da Sorte da Caixa Econô-
mica Federal, estaciona-
do em Itabela (BA).

Noite Festiva
A noite festiva do Projac

Cândido-motense aconte-
ce em 12 de outubro, no
clube da terceira idade de
Cândido Mota. O evento
começa às 19h30. Mais
informações no (18) 99701-
3092, com Isaura Tristão.

Santa Teresinha
A comunidade Santa

Teresinha, de Cândido
Mota, realiza noite festi-
va no dia 5 de outubro, no
salão paroquial Nossa Se-
nhora das Dores, da igre-
ja matriz, no centro da ci-
dade. O prêmio será uma
moto Honda Start 0 km.
Haverá o sorteio de nove
bicicletas, além de vári-
os outros brindes. Mais
informações com dirigen-
tes da diretoria da comu-
nidade ou na secretaria
da igreja matriz.

Opinião

O cooperativismo é um
modelo de negócios capaz de
transformar o mundo em
um lugar mais justo, equi-
librado e com melhores
oportunidades para todos.
No Brasil e no mundo todo,
os números das cooperati-
vas só crescem, auxiliando
a economia, gerando valor
nos mais diversos setores
e criando empregos.

Tudo começa quando pes-
soas se unem em torno de
um mesmo objetivo, em
uma organização onde todos
são donos do próprio negó-
cio. E continua com um ci-
clo que traz impactos posi-
tivos para os indivíduos,
para as comunidades e
para o País inteiro.

De acordo com a Orga-
nização das Cooperativas
Brasileiras (OCB), o coope-
rativismo gera nada me-
nos do que 250 milhões de
empregos em todo o mun-
do. É um sistema que une
as pessoas, integrando
1,2 bilhão de indivíduos
em todo o planeta.

Para termos uma noção
da importância do coopera-
tivismo, se as 300 maiores
cooperativas do mundo for-
massem um país, ele seria
a 9ª maior economia mun-
dial. Um potencial que tem
agregados em si valores
como a gestão democrática,
a corresponsabilidade, o
bem-estar de toda a cadeia
produtiva e o desenvolvi-
mento da comunidade.

Traz consigo ainda a va-
lorização do melhor de

Orgulho do nosso cooperativismo

Folclore brasileiro, uma riqueza nacional

O
Congresso Naci-
onal Brasileiro
oficializou, em
1965, que todo

dia 22 de agosto seria des-
tinado à  comemoração do
folclore brasileiro, criando
o Dia do Folclore Nacional.
Foi uma forma de valorizar
as histórias e persona-
gens do folclore brasileiro.
Com a iniciativa, a cultu-
ra popular ganhou mais
importância no mundo cul-
tural brasileiro e mais
uma forma de ser preser-
vada. Ao estabelecer uma
data específica, é possibi-
litada a passagem da cul-
tura folclórica nacional de
geração para geração.

Folclore é a cultura de

um povo, o conjunto das tra-
dições culturais dos conhe-
cimentos, crenças, costu-
mes, danças, canções e
lendas dos indivíduos de
determinada nação ou lo-
calidade. O termo folclore
se originou através de um
neologismo criado pelo bri-
tânico William John
Thoms (1803-1885), que
uniu as palavras inglesas
folk (que significa ‘povo’) e
lore (que quer dizer ‘conhe-
cimento’). Assim, folclore
ganha o significado literal
de ‘conhecimento do povo’
ou ‘aquilo que o povo faz’.

A base da cultura do povo
brasileiro vem da mistura
de povos que fizeram o Bra-
sil. Inclui as numerosas

tribos indígenas, os portu-
gueses, os diversos povos
africanos que foram trazi-
dos escravizados, além de
um sem-número de imi-
grantes como alemães,
italianos, japoneses que
vieram para o país. Além
disso, estudiosos como Câ-
mara Cascudo, Mário de
Andrade, Hekel Tavares,
Inezita Barroso e muitos
outros recolheram estóri-
as e cantigas, documenta-
ram práticas medicinais
que fazem do folclore bra-
sileiro uma fonte inesgotá-
vel de inspiração.

A importância da come-
moração deste dia 22 se
justifica até mesmo para
que as escolas realizem

EMPRESA JORNALÍSTICA J.A. LTDA.
Rua Félix Jabur, 535 Tel/Fax: (018) 3341-2535 - Cândido Mota-SP

CNPJ 00493287/0001-39 Tiragem: 3 mil exemplares

CNJI - Cadastro Nacional de Jornais do Interior
Periodicidade verificada em Brasília - Registro nº 00778

Associação Brasileira
dos Jornais do Interior

Artigos assinados não representam necessariamente a opinião do jornal.

CIRCULAÇÃO:  Assis, Cândido Mota, Cruzália, Echaporã, Florínea, Frutal do

Campo, Maracaí, Nova Alexandria, Palmital, Paraguaçu Paulista, Pedrinhas

Paulista, Platina, São Benedito, Santo Antonio do Paranapanema, Tarumã.

Associação dos
Jornais do Interior
do Estado de São

Paulo

FILIADO À

ASUPAMI
Associação do Sudoeste

Paulista da Mídia Impressa

Almoço
A comunidade do San-

tuário Santa Clara, de
Cândido Mota, realiza al-
moço beneficente no pró-
ximo dia 9, no salão de fes-
tas da igreja da água da
Pirapitinga. Os ingressos
podem ser adquiridos com
os membros da comunida-
de e na secretaria paro-
quial no valor de R$ 25.

Faltam...
... 131 dias para acabar

2018.

Hoje é Dia...
... Nacional do Folclore,

de Nossa Senhora Rainha
da Paz, Educador Especial,
do Supervisor Escolar,
Santo Atanásio de Alexan-
dria, de São Filipe Benício,
de São Filiberto, de São
Fabrício, de São João Wall.

O Santo do Dia
“Toda a graça que nos é

dada na Trindade nos é
dada pelo Pai, através do Fi-
lho, no Espírito Santo”. (San-
to Anastácio de Alexandria)

Mensagem do Dia
“O mundo é grande e

cabe nesta janela sobre o
mar. O mar é grande e
cabe na cama e no col-
chão de amar. O amor é
grande e cabe no breve
espaço de beijar.” (Carlos
Drummond de Andrade)

Lua...
... Crescente.

cada pessoa, a promoção
da prosperidade e uma
importante distribuição de
lucros que é justa. É a com-
petitividade aliada à cola-
boração. A produtividade
unida à sustentabilidade.
O individual e o coletivo
caminhando juntos.

Como deputado estadu-
al por São Paulo (1986-
2006) presidi a Frente Par-
lamentar do Cooperativis-
mo na Assembleia Legisla-
tiva e fui autor da lei de in-
centivo ao cooperativismo
no Estado (Lei n.º 12.226,
de 2006), sancionada pelo
então governador Geraldo
Alckmin, que é entusias-
ta do cooperativismo. Este
crescimento foi muito im-
pulsionado a partir desta
lei, instrumento importan-
te para incentivar a união
e superar dificuldades.

Na Câmara dos Deputa-
dos, integrei a Frente Par-
lamentar do Cooperativismo
na coordenação do ramo de
crédito, e contribui para a
aprovação da Lei do Coope-
rativismo de Crédito (Lei
Complementar 130/2009).

Também tive a honra de
contribuir para a aprova-
ção do dispositivo na Medi-
da Provisória n.º 619/2013
(convertida na Lei 12.873/
2013), que estabelece iso-
nomia tributária ao Fundo
Garantidor de Crédito das
Cooperativas em relação
ao FGC Fundo Garantidor
de Crédito das Institui-
ções Bancárias. Essa iso-
nomia foi decisiva para o

cooperativismo crescer e
chegar a números dignos
de comemoração.

Valores demonstrando
que a cada três anos o sis-
tema cooperativo dobra de
tamanho, é preciso usar
esta força para continuar
alavancando nossa produ-
ção no campo.

Já as cooperativas nas-
ceram neste sistema e as-
sim conseguem entender
melhor o funcionamento e
as necessidades do produ-
tor, da agroindústria. Mas
ainda há um longo cami-
nho a ser percorrido para
fazer delas a primeira op-
ção, principalmente para o
produtor rural, como já é
feito em outros países.

Na Alemanha, elas pos-
suem cerca de quinze mi-
lhões de associados e res-
pondem por cerca de 20% de
todo o movimento financei-
ro bancário do país. Na Ho-
landa, o Rabobank atende a
mais de 90% das demandas
financeiras rurais.

Nos Estados Unidos, os
bancos cooperativos agríco-
las respondem por mais de
um terço dos financiamen-
tos agropecuários. Estima-
se que 25% dos norte-ame-
ricanos sejam associados a
uma cooperativa de crédito.

Ao todo, as cooperativas
representam cerca de 50%
da produção agrícola de todo
o País, oferecendo um tra-
tamento mais pessoal, in-
dividual ao cooperado, algo
mais personificado que
leva em conta as necessi-

dades de cada um.
Essa força cooperativis-

ta tem São Paulo se des-
tacando no quadro nacio-
nal, que registra 1.157 co-
operativas atuando no
ramo agro, 145 no Estado.

No último dia 10, refor-
cei minha atuação em fa-
vor deste setor assinando
o “Compromisso com o Co-
operativismo”, durante a
comemoração de 20 anos
da criação do Serviço de
Aprendizagem do Coopera-
tivismo (Sescoop). Um
evento que reuniu lide-
ranças cooperativistas de
todos os ramos, autorida-
des e representantes de
entidades de classe de di-
versos setores da socieda-
de paulista, demonstrando
a força do cooperativismo
no Estado de São Paulo.

Durante o evento, o go-
vernador de São Paulo,
Marcio França, recebeu
das mãos do presidente do
Sistema Ocesp, Edivaldo
Del Grande um documen-
to com 15 propostas para
impulsionar a atuação das
cooperativas no Estado. As
“Propostas do Cooperativis-
mo ao Governo do Estado
de São Paulo”, que além de
assuntos gerais de inte-
resse de todas as coopera-
tivas apresentam ideias
específicas para o desen-
volvimento de sete ramos.

É por tudo isso que mais
do que nunca precisamos
valorizar o cooperativismo!

* Arnaldo Jardim é de-
putado federal PPS/SP
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26 No sexto mês, o anjo Gabriel foi enviado por Deus a
uma cidade da Galiléia, chamada Nazaré, 27 a uma vir-
gem desposada com um homem chamado José, da casa
de Davi; o nome da virgem era Maria. 28 E quando ele
entrou, ele disse-lhe: “Alegra-te, cheio de graça, o Se-
nhor está contigo.” 29 Ela ficou perturbada com estas
palavras e pensou que essa saudação significaria. 30 Dis-
se-lhe o anjo: Não temas Maria, porque achaste graça
diante de Deus; 31 Conceberás no ventre e darás à luz
um filho a quem chamarás de Jesus. 32 Ele será grande e
será chamado Filho do Altíssimo, e o Senhor Deus lhe
dará o trono de David, seu pai; 33Reinará sobre a casa de
Jacó para sempre e seu reino não terá fim. " 34 Respon-
deu Maria ao anjo:" Como será isso, visto que não conhe-
ço homem algum? " 35 O anjo respondeu:" O Espírito San-
to virá sobre você e o poder do Altíssimo te cobrirá com
sua sombra; É por isso que quem deve nascer será santo
e será chamado Filho de Deus. 36 E eis que, Elizabeth,
seu parente, tem também concebeu um filho na sua ve-
lhice e este é o sexto mês para aquela que era chamada
estéril, 37 porque nada é impossível para Deus. " 38 Ma-
ria disse , " Eis aqui a serva Senhor que isso seja feito
para mim de acordo com a sua palavra. "E o anjo a deixou.

Evangelho Lucas

1,26-38

atividades que estimulem
nas crianças, viver essa
tradição. No mês de agos-
to, todo dedicado ao folclo-
re, atividades culturais
são realizadas com o obje-
tivo principal de passar
adiante a riqueza cultural
deste período. Os estudan-
tes fazem pesquisas, tra-
balhos e apresentações,
destacando os contos fol-
clóricos e principais perso-
nagens. E quem nunca
ouviu uma boa estória so-
bre o Saci-Pererê, a Mula-
sem-cabeça, o Curupira, o
Boto, o Boitatá, entre tan-
tos personagens? Também
são valorizadas e pratica-
das as danças, brincadei-
ras e festas folclóricas.
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‘Pró Azul’ realiza workshop sobre
hortas e compostagem orgânica em CM

(Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Jornalista voluntário Mtb. 64.425/SP)

SOLO. O desafio do equilí-
brio entre a proteção da bi-
odiversidade e o manejo
sustentável da terra para
produção agrícola domina o
debate no 21º Congresso
Mundial de Ciência do Solo,
realizado no Rio de Janei-
ro. O evento, que aconte-
ceu pela primeira vez na
América Latina, teve o tema
“Ciência do solo: para além
da produção de alimentos e
de energia”, foi produzido
pela União Internacional da
Ciência do Solo.
RECICLAGEM. O Dia Naci-
onal do Campo Limpo é co-
memorado anualmente no
dia 18 de agosto. A data in-
tegra o Calendário Nacional
desde 2008, e foi criada pelo
inpEV com o objetivo de re-
conhecer a participação dos
diferentes agentes – agricul-
tores, canais de revenda e
cooperativas, indústria fabri-
cante e poder público – da lo-
gística reversa de embala-
gens vazias de defensivos
agrícolas no Brasil e celebrar
os resultados alcançados
com a atuação conjunta. A
iniciativa ajuda a refletir so-
bre a importância da conser-
vação do meio ambiente.
MOTOCICLETA. Comemo-
rado no dia 27 de julho, o

Dia do Motociclista teve um
sabor especial este ano,
principalmente no meio ru-
ral. É que as motocas en-
traram na lista de itens que
podem ser financiados por
meio do Programa de Forta-
lecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf – Mais Ali-
mentos), do governo federal.
Desde o dia 1º de julho des-
te ano, os produtores inscri-
tos no Programa podem fi-
nanciar os veículos de duas
rodas, com taxas de juro sub-
sidiadas, que variam entre
2,5% a 5,5% ao ano.
AGRICULTURA FAMILIAR.
Apesar das incertezas que
rondam a economia sempre
que se aproxima o período
eleitoral, os bancos de fábri-
ca projetam bons negócios
na Expointer 2018, feira que
se realiza de 25 de agosto a
2 de setembro no Parque de
Exposições Assis Brasil, em
Esteio. Segundo o superin-
tendente comercial do Ban-
co DLL, José Luís Campos,
a previsão é de incremento
de 10% a 15% em relação à
movimentação da feira do
ano passado, quando os pe-
didos encaminhados soma-
ram R$ 28,6 milhões.

Texto(s): Mapa, inpEV,

Agrolink)

A equipe de voluntários
da ong Pró Azul, organiza-
ção socioambiental funda-
da em Cândido Mota em
2013, realizou workshop
sobre manejo de hortas e
compostagem orgânica
como também a manufa-
tura e uso correto de bio-
fertilizantes e bio-repelen-
te. O evento aconteceu no
último sábado, dia 18; ele
começou às 8h e se esten-
deu ate às 11h, observan-
do que para realizar as ins-
crições os interessados do-
aram um quilo de alimen-
to, doados à Santa Casa de
Cândido Mota.

A atividade teve partici-
pantes de Assis e Cândido
Mota e as atividades foram
realizadas ao ar livre, sob
a estrutura de um dos vi-
veiros de mudas da ‘Pró
Azul’. Os participantes pu-
deram acompanhar os pro-
cedimentos de fabricação
de composto seco para fer-
tilizar terras de cultivo e
também compostos úmi-
dos. Ainda tiveram a opor-
tunidade de tirar dúvidas
junto ao membro fundador
da Pró Azul, engenheiro
agrônomo João Paulo Fer-

Meio Ambiente

Da Redação
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Cândido Mota

reira Júnior, e o ambien-
talista Haroldo Cesar Fer-
nandes. Houve ainda mui-
ta troca de informações
com os próprios integran-
tes do curso. No final foram
entregues certificados de
participação para cada
participante.

O workshop é a segun-
da ação realizada pela ‘Pró
Azul’ neste ano em sua
sede, na rodovia Francis-
co Gabriel da Mota, km 2.
No mês de junho foram

recebidos alunos do Cen-
tro Vocacional Frei Pauli-
no para conhecerem a hor-
ta de ervas medicinais e o
jardim de cactos.

No local são desenvolvi-
das parcerias com o poder
público municipal e em-
presas, como o Eco Ponto
de coleta de lâmpadas, ele-
troeletrônicos usados e
vasilhames de vidro inser-
víveis, programa denomi-
nado ‘Amigos da Nature-
za’, desenvolvido junto
com a Casa Di Conti.

Os dirigentes da ong
cândido-motense adianta-
ram que em breve, de
acordo com as possibilida-
des e parcerias firmadas,
a Pró Azul estará disponi-
bilizando outros cursos,
workshops e oficinas

abertas à comunidade de
Cândido Mota e região.
“Entre as propostas que
estão sendo estudadas,
destacam-se o curso de
Aquapônia (criação de pei-
xes em tanques, consorci-
ado ao cultivo de hortali-
ças hidropônicas), o cur-
so de cultivo de ervas me-
dicinais e também a ofi-
cina de fabricação de tijo-
lo Adobe”, disseram.

E completaram: “A Pró
Azul agradece a equipe
de voluntários e aos par-
ticipantes deste evento,
bem como ao secretário
de Agricultura e Meio
ambiente, Paulo Moreira
Junior, que disponibili-
zou esforços para que o
evento ocorresse com to-
tal sucesso”.
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Faleceu dia 21/08 na cidade de Assis, aos 66 anos, o Sr.

ANTONIO CARLOS PIEDADE. Seu corpo foi velado no Cen-

tro de Serviço Funerário São Vicente sala 02, de onde saiu o

féretro dia 21/08, às 15h30, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 16/08 na cidade de Assis, aos 75 anos, a Sra.

REGINA CELIA DAURELIO MARTINS. Seu corpo foi vela-

do na Catedral, de onde saiu o féretro dia 21/08, às 10h,

para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 21/08 na cidade de Cândido Mota, aos 83 anos,

a Sra. OPHELIA FONTANA RIBEIRO. Seu corpo foi velado

no Velório Municipal de Cândido Mota, de onde saiu o fére-

tro dia 21/08, às 16h, para o Cemitério Municipal local.

Faleceu dia 21/07 na cidade de Assis, aos 58 anos, a Sra.

MARCIA LUCIA MANFIO. Seu corpo foi transladado para o

Crematorium de Londrina, onde será cremado no dia 22/08.

A prefeitura de Cândido
Mota através Secretaria
de Agricultura e Meio Am-
biente e a Cooperativa de
Catadores de Reciclável e
Coleta Seletiva, a Reci-
cam, anunciou ontem que
a coleta dos resíduos reci-
cláveis do município não
acontece nesta semana.
“Estamos realizando uma
organização no barracão
de triagem para acomodar
e processar os resíduos já
coletados. Agradecemos a
compreensão de todos e
também a cooperação da
população, que só tem au-
mentado. Voltaremos a co-
letar na próxima segunda-
feira, dia 27”, falou a pre-
sidente da cooperativa,
Maria de Loreto Cavalcan-
te Passareli.

O barracão de triagem
fica no anel viário Eduar-
do Mazzanatti, na água do
Miranda. Os materiais re-
cebidos e coletados são
garrafas pet, sacolas plás-
ticas, papelão, papel, ca-
derno, livros, vidro, latas
de alumínio, ferro, alumí-
nio, caixa de leite tetrapa-
rk, embalagem plástica,
recipiente de plástico, raio
x e resíduo eletrônico (pi-
lhas, celulares, televiso-

Recicam cancela coleta de recicláveis
nesta semana; ação volta dia 27

O calendário da coleta volta à normalmente a partir deste dia 27

- Cidade

• Segunda-feira: Centro, Vilas Operaria e Assunta

• Terça-feira: Parques Santa Cruz I e II e Lourival; Jardins Santa Clara,

Paraíso, Santa Terezinha e Tangará; Vila Dias

• Quarta-feira: Centro, Jardins Betânia, Cavina, Munhoz, São Francisco,

São Roque, Sol Nascente, Aeroporto, Manoel Inácio Dias, das Flores e

Palmeiras; Vilas Pires e Assunta.

• Quinta-feira: Jardins São Geraldo, Vitória e Sebastião Alves Borges;

Vilas São Judas Tadeu e Nova

• Sexta-feira: Centro, Vilas Operaria e Assunta

- Distritos

• Segunda-feira – Quinzenal: Distrito Frutal do Campo e Santo Antônio do

Paranapanema (Porto Almeida)

• Sexta feira – Semanal: Distrito de Nova Alexandria

Da Redação

------------------------------------------
Cândido Mota

res, CPU, câmeras fotográ-
ficas e impressoras).

De acordo com o secre-

tário de Meio Ambiente,
Paulo Moreira, é possível
reduzir e aproveitar o lixo

produzido. “Para isso exis-
te a coleta seletiva, pri-
meiro e mais importante
passo para fazer com que
vários tipos de resíduos
sigam seu caminho para
reciclagem ou destinação
final ambientalmente cor-
reta, já que o resíduo se-
parado corretamente dei-
xa de ser lixo. Primeiro é
preciso pensar em todas
as maneiras de reduzir o
lixo, reaproveitar o que for
possível e só depois pensar
em enviar materiais para
reciclar”, disse.

E completou: “Essa for-
ma de atuação é chamada
de 3 Rs, a letra inicial de
cada uma das palavras-
chave. A coleta seletiva é
de extrema importância
para a sociedade. Além de
gerar renda para milhões
de pessoas e economia
para as empresas, tam-
bém significa vantagem
para o meio ambiente,
uma vez que diminui a
poluição dos solos e rios.
Dessa maneira, possibili-
tamos maior aproveita-
mento do resíduo, que an-
tes era descartado e como
consequência do seu não
aproveitamento aumenta-
ria a quantidade de lixo,
causando grandes proble-
mas ambientais”, infor-
mou o secretário.

Coleta Seletiva
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Amigas tentam acalmar Sofia e todos ajudam
Garoto. Maria Alice se irrita com Alex. Santi-
ago se afasta de Jade e Fabiana, que disputam
sua atenção. Verena e Álvaro trocam carícias.
Leandro beija Bárbara. Maria Alice se descul-

pa com Alex, que tenta conversar sobre sexo com a namorada.
Márcio se insinua para outras meninas, e é rude com Pérola, que
constata que o rapaz está alterado. Sofia volta a perseguir Garoto
e o ameaça. Tito se desespera com o estado da casa de Heitor.
Márcio se declara para Pérola e a pede em namoro. Amanda acon-
selha Maria Alice a enfrentar seus traumas do passado. Heitor
surpreende os adolescentes ao chegar em casa.

Brandão ameaça a vida de Xavier, mas Mari-
ana pede que o coronel o deixe ir. Ema e
Ernesto trocam juras de amor. Aurélio cele-
bra com Julieta sua felicidade com o casa-
mento de Ema. Elisabeta e Charlotte levam

Lady Margareth até um hotel e anunciam que a vilã não retor-
nará à fazenda Ouro Verde. Olegário recupera as provas rouba-
das por Kléber. Darcy admira a atitude de Elisabeta contra
Lady Margareth, que promete se vingar dos dois. Mariana de-
nuncia Xavier na delegacia, e o vilão registra sua queixa con-
tra Brandão. Kléber, Olegário, Susana e Petúlia acabam deti-
dos. Luccino confessa a Brandão que destruiu a motocicleta
de Xavier. Julieta afirma que deseja se aproximar de Tenória.
Tibúrcio oferece ajuda a Lady Margareth.

Mariacarla estranha o interesse de Emílio
na compra da Criotec. Mazé se recusa a aju-
dar Barão. Agustina vai com uma comitiva à
igreja. Marciana leva Vera Lúcia de volta
para a Samvita e Carmen pede que Elmo con-

trate a moça. Vanda avisa que Vera Lúcia tem uma ficha crimi-
nal. Coronela tenta convencer Agustina a morar na pensão.
Paulina encontra um documento sobre Dom Sabino. Petra co-
menta com Amadeu sobre a proposta de venda da Criotec. He-
len admira Bento. Lalá apresenta Teófilo para Barão. A Crio-
tec sofre um ataque armado por Betina e Emílio.

Laureta ameaça Luzia. Cacau descobre que
Agenor está sabotando Nice e demite o funci-
onário na frente de todos. Rosa visita Karola,
que anuncia a Valentim que a menina está
grávida de um filho dele. Rosa conversa com

Valentim sobre a criança, e Karola comemora o sucesso do pla-
no. Remy e Luzia se preparam para viajar quando Beto e Ícaro os
interpelam. Beto e Ícaro afirmam a Luzia que ela ficará livre das
chantagens de Remy. Laureta, Karola e Remy concluem que Beto
encontrou Belmiro. Laureta exige que Remy procure Belmiro. A
advogada Guerra explica que, para salvar Luzia, Beto deverá re-
velar a todos a sua verdadeira identidade.

* Os capítulos estão sujeitos a mudanças em função da edição das novelas

Pressão em atividades e pro-
jetos que envolvem sua vida
profissional ou um plano de
negócios. O momento pode
exigir uma pausa, para mu-
dança de passos já decidi-
dos. Mantenha a calma, pois
essa energia é passageira.

Dia de pressão relacionada a
projetos de médio prazo, es-
pecialmente os que envolvem
pessoas e empresas estran-
geiras. Quem sabe não seja a
hora de parar um pouco e
dedicar-se ao seu equilíbrio
emocional e espiritual?

A Lua indica um dia de nego-
ciações intensas e carregadas
de pressão envolvendo uma
parceria ou sociedade finan-
ceira, relacionada a uma gran-
de soma de dinheiro. O mo-
mento pode envolver tensão
e pressão emocional.

Enfrentamento de problemas
e dificuldades nos relaciona-
mentos, pessoais e profissio-
nais. O momento pode envol-
ver uma briga ou discussão,
que deve ser evitada. Procure
não se deixar envolver pelo
baixo astral do momento.

Pressão e exaustão, especi-
almente no trabalho, que
deve ser minuciosamente
organizado para que não haja
perda de controle. O momen-
to pode envolver o surgimen-
to de um grande projeto, que
vai exigir ainda mais de você.

Dia de pressão emocional e
necessidade de reorganização
interna. O momento pode
envolver mal estar em um
romance ou dificuldades no
relacionamento com um fi-
lho. Não se deixe envolver
pela densidade do momento.

Terá um dia de interioriza-
ção e necessidade de estar
mais perto dos seus. O mo-
mento pode envolver uma
intensa negociação, relaci-
onada à compra ou venda de
um imóvel. Um de seus pais
pode precisar mais de você.

Terá um dia de dificuldade
na comunicação e mal enten-
didos. Deixe para daqui al-
guns dias um contato comer-
cial importante, uma impor-
tante reunião de negócios ou
qualquer contato que envol-
va acordo ou negociação.

Dia de enfrentamento de pe-
quenos problemas e dificul-
dades relacionadas à sua
vida material. Um acordo
pode dar errado ou haver
atraso em pagamentos. Bom
momento para organizar
suas finanças.

Dia de pressão, que pode pre-
judicar seu humor e arran-
car seu equilíbrio. Você pode
estar mais rude e introspec-
tivo, sem nenhuma vontade
de socializar. Procure não se
deixar levar pela negativida-
de deste momento.

Interiorização e maior conta-
to com seu mundo emocio-
nal, que passa por um mo-
mento de desequilíbrio. O dia
pode ser intenso e exigir
muito de você. É hora de co-
meçar a deixar pessoas e si-
tuações indigestas para trás.

Terá um dia de enfrentamen-
to de problemas e dificulda-
des com amigos. Uma equipe
de trabalho pode dar sinais
de despreparo e precisar de
remanejamentos. Procure
não se deixar levar pelo es-
tresse do momento.

Rua José Marroni, 131, fone 3341-1293 - Resid. 3341-1837 - Cândido Mota/SP

Rações Pet Food, Concentrados remix, Med.
Veterinários, Pintos para corte e postura, Aves

Exóticas, Artigos p/ Pesca, Serviço especializado
de banho e tosa, ETC.

A tarde da última sex-
ta-feira, dia 17, foi de
muita alegria, satisfação
e de sonhos realizados na
Biblioteca Municipal ‘Lu-
cilene Gargel Yera’. De-
pois de muitos anos, a
Fanfarra Interescolar de
Cândido Mota terá uma
vestimenta adequada e
bonita. O prefeito Roberto
Bueno, secretários muni-
cipais, vereadores David
de Oliveira, Jorge Bucha-
im e Odair Dalla Polla e
gestores de escolas confe-
riram de perto alguns in-
tegrantes da fanfarra que,
como modelos, apresen-
tam as novas roupas.

A solenidade de apre-
sentação do uniforme da
corporação contou ainda
com as presenças de ges-

Fanfarra de CM recebe novos ‘uniformes’
Da Redação

------------------------------------------
Cândido Mota

tores da escola estadual
de período integral ‘José
dos Santos Almeida’, es-
colas estaduais ‘Dr. José
Augusto de Carvalho’,
‘José dos Santos Almeida’
e ‘Rachid Jabur’, além de
presidentes de conselhos
municipais e o orienta-
dor musical Sancler
Francisco de Souza.

O secretário de Educa-
ção e Cultura Celso Jose-
petti, não se conteve e em
um momento de descontra-
ção não só tocou o instru-
mento ‘caixinha’ como ex-
perimentou o uniforme.
Aos presentes, o secretário
explicou como está aconte-
cendo a revitalização da
Fanfarra Interescolar. “A
equipe da Educação e Cul-
tura em parceria com o
Fundo Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Adoles-
cente, elaborou o Projeto

Fanfarra ‘Música, Cultura
e Lazer Interescolar’ no
decorrer do ano de 2017 e
no final do ano, recebeu a
notícia de sua aprovação e
liberação dos recursos, aci-
ma R$ 50 mil, para inves-
timento e melhorias dos
instrumentos musicais e
da estética visual da nos-
sa fanfarra”, explicou.
“Agradeço o empenho dos
funcionários da Educação,
Cláudio Vicciolli, Daniela
Haddad, Luciane Caron na
elaboração do projeto, pois
somente com esforços po-
demos valorizar a nossa
cultura”, prosseguiu.

‘Sonho realizado’
“Os recursos contribuí-

ram muito para a valoriza-
ção da nossa fanfarra inte-
rescolar, representando o
nosso município nas festi-
vidades municipais e regi-
onais. Um sonho realizado

depois de muito tempo.
Muitas pessoas fazem par-
te desta conquista e hoje
ele está se materializando.
São 50 peças adquiridas
para o corpo musical, indu-
mentária em si, e 28 uni-
formes para a linha de
frente, as balizas e porta-
bandeiras”, enfatizou o pre-
feito Roberto Bueno.

“A música é uma das
mais antigas e valiosas for-
mas de expressão da hu-
manidade e está presente
na vida das pessoas desde
o ventre da mãe. A forma-
ção do ser humano é influ-
enciada pela música; é ela
que nos conta a estória da
pessoa, seus hábitos, sua
cultura, suas crenças. Este
projeto visa a valorização
desses jovens, também no
aspecto visual. Era um so-
nho nosso, do prefeito Ro-
berto Bueno, da equipe da

Secretaria de Educação e
Cultura e agora, ver esse
sonho realizado, é incrível.
Também é uma ação de
inclusão, pois a Fanfarra
Interescolar não tinha
uma roupa adequada, que
desse aos integrantes or-
gulho de si. A alegria e o
brilho nos olhos dos alunos
quando viram a roupa
pronta, são a confirmação
que valeu a pena todo o tra-
balho”, falou a diretora de
Cultura, Luciane Caron.

Daniela Haddad disse
que ‘efetivar a mudança da
estética visual da fanfarra,
buscando cativar o público

e os integrantes, é um so-
nho realizado’. “Agradece-
mos aos parceiros que,
conscientes da importância
do desenvolvimento socio-
cultural em nosso municí-
pio, oportunizaram a reali-
zação deste sonho”, frisou.

O supervisor de Ensino,
Cláudio Viccioli, relatou o
sonho de resgatar as tradi-
ções culturais, que se rea-
liza no município com a res-
truturação de equipamen-
tos e uniformes na Fanfar-
ra Interescolar. “As parce-
rias foram de suma impor-
tância para a concretiza-
ção”, completou o professor.

Prefeito Roberto Bueno, secretários e vereadores na
apresentação da ‘vestimenta’

Músicos da fanfarra foram os ‘modelos’ que
apresentaram os novos uniformes

Novo Visual
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Depois de 12 encontros,
alunos que participaram do
curso ‘Time do Emprego’,
programa coordenado pela
Secretaria de Estado do Em-
prego e Relações do Traba-
lho, a Sert, em parceria com
a prefeitura de Cândido
Mota através do Posto de
Atendimento ao Trabalha-
dor, o Pat, receberam certi-
ficados de conclusão. O
evento de entrega foi logo
após o último encontro, na
sexta-feira, dia 17, na sede
da Biblioteca Municipal ‘Lu-
cilene Gargel Yera’, onde o
curso foi realizado.

Participaram da soleni-
dade, o prefeito de Cândido
Mota Roberto Bueno, vere-
adores Jorge Buchaim,
David de Oliveira e Odair
Dalla Polla, secretários
municipais Beatriz Flavia-
ne dos Santos Riedo (Go-
verno), Adilson Magrinelli
(Administração) e Celso
Josepetti (Educação), Pau-
lo Moda, do Centro Vocaci-
onal ‘Frei Paulino, além
dos capacitadores e funci-
onários do Pat, Luiz Augus-
to da Silva e Márcia Ferrei-
ra de Oliveira Marques.

Os capacitadores para-
benizaram os participan-
tes. “Foi muito importante
a troca de experiências nes-
tes 12 encontros. Prepara-
mos os alunos para a busca
de emprego, levando em
consideração as habilida-
des e qualificação de cada
um. Dando abertura a cada
um que ali estava da im-
portância do trabalho em
equipe, das diversas situa-
ções que cada um vivenciou
até agora, e como isso cabe
no mercado de trabalho atu-

Os alunos da Associação
de Pais e Amigos dos Excep-
cionais de Cândido Mota, a
Apae, participaram na últi-
ma terça-feira, dia 21, de
uma ação na praça Monse-
nhor David, da igreja matriz,
no centro da cidade, na
abertura da ‘Semana de Pre-
venção às Deficiências’.
Com brincadeiras, recrea-
ções e lanche, os alunos in-
teragiram com os colegas,
professores, direção da en-
tidade e os secretários mu-
nicipais Amanda Mailio
(Saúde) e Celso Josepetti
(Educação), com a presiden-
te do Fundo Social de Soli-
dariedade Neia Bueno e a
diretora de Cultura Luciane
Caron, que fizeram questão
de participar do momento e
elogiar a iniciativa e o tra-
balho realizado por toda a
equipe da entidade.

Segundo a diretora da
Apae Maria Inês Cimó For-
tuna, existe no município
uma Lei de 1999 de autoria
da então vereadora Maria
Regina Marroni, que insti-
tuiu de 21 a 28 de agosto
como a ‘Semana de Preven-
ção às Deficiências’.

“Desenvolvemos com nos-
sos alunos e usuários uma
programação diária que pro-
porcione alegria, integração
e valorização. Fomos à pra-
ça da igreja matriz, em duas
turmas, manhã e tarde,
onde a alegria estava pre-
sente em cada um, não só
dos alunos, mas de todos que
ali estavam. Além disso, o
proprietário do Giga Byte,
Alex Junior Flauzino, ofere-
ceu lanches e refrigerantes
a todos, o que foi mais um
motivo de festa. Hoje, ire-
mos ao Clube Recreativo
Bandeirante”, contou Inês
Cimó. “No dia 31, os alunos
irão participar de olimpíada
regional entre as Apaes, na
cidade de Paraguaçu Paulis-
ta, com equipes de tênis de
mesa, basquete e vôlei
adaptado”, continuou Inês.

Ela ainda explicou que a
Apae de Cândido Mota sem-
pre busca mostrar que eles
são cidadãos de direitos e
deveres e que merecem
atenção, respeito e valoriza-
ção’. “Temos que proporcio-
nar estes momentos de pra-
zer e alegria para essas pes-
soas com deficiência, é tam-

Semana de Prevenção às Deficiências

Apae realiza atividades na praça Monsenhor David
Da Redação
------------------------------------------
Cândido Mota

bém uma forma de contri-
buir para integração à co-
munidade, eliminando bar-
reiras e preconceitos”.

O empresário Alex Juni-
or Flauzino, o ‘Juninho’, pro-
prietário da lanchonete
Giga Byte, disse que este é
o segundo ano que ele par-
ticipa desta ação. “Faço isso
para os alunos da Apae e
quero continuar fazendo por
muitos e muitos anos, en-
quanto Deus me der saúde.
É a maior alegria ver o sor-
riso nas crianças. Eles en-
contram a gente na rua no
mercado e vem nos cumpri-
mentar, tem um que con-
versamos pelo whatsapp e
ontem ele mandou a men-
sagem ‘Juninho, faz um lan-
che bem gostoso pra mim
amanhã’. Isso não tem di-
nheiro que pague. Quero
aproveitar a oportunidade e
também fazer um pedido
para quem puder, que aju-
dem a Apae. Eles desenvol-
vem um trabalho maravi-
lhoso. Eu tive a oportunida-
de de conhecer e vale a pena
ajudar. Parabéns à diretoria
e aos professores da Apae.
Pode contar com Giga Byte
lanches e petiscaria sem-
pre”, disse Alex Junior.

A Apae
A Apae atende pessoas

com deficiência intelectu-
al e múltipla, nas áreas da
assistência social, saúde
e educação, na defesa dos
direitos e prestação de ser-
viços visando proporcionar
melhor qualidade de vida
e inclusão escolar e soci-
al da pessoa com deficiên-
cia. A entidade oferece
atualmente Programa de
Atendimento Clínico nas
áreas de Psicologia, Fisio-
terapia, Fonoaudiologia,

Apoio e Atendimento Te-
rapêutico a Inclusão Esco-
lar, Apoio aos Familiares,
Programa de Sala de Aula,
Programa de Serviço de
Proteção Social Básica.

As atividades são de-
senvolvidas em sala de
aula, oficinas, em grupos
e individualmente, visan-
do contribuir no processo
de desenvolvimento, de
envelhecimento saudável,
autonomia pessoal e sua
socialização, tendo o foco
de estimular, orientar e
promover o desenvolvi-
mento de habilidades,
aquisições e potencialida-
des de forma progressiva.

A entidade desenvolve
atividades de vida diária
para proporcionar maior in-
dependência possível, ativi-
dades de culinária, artesa-
natos diversos, orquidá-
rio, fruticultura, horticul-
tura, jardinagem, labora-
tório de informática, em-
balagens para presentes,
atividades físicas e espor-
tivas, respeitando o de-
senvolvimento individual.

“É importante ressaltar
que várias ações de pre-
venção têm custo irrisório
comparado com a reabilita-
ção e o tratamento. As
ações preventivas devem
ser fundamentadas no in-
vestimento em saúde, ali-
mentação, habitação, tra-
balho e lazer, como princí-
pios básicos de exercícios
de cidadania. A prevenção
e o tratamento das deficiên-
cias dependem da conscien-
tização de todos os cidadãos
e das autoridades constitu-
ídas”, concluiu Inês Cimó,
que convidou a população
para conhecer a escola, na
rua Angelo Pipolo, 1725.

Entrega de certificados aos
participantes do ‘Time do Emprego’
Da Redação
------------------------------------------
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al. Para nós, a troca de vi-
vências também nos agre-
gou valores desconhecidos
ou adormecidos. Formamos
uma família nestes 12 en-
contros”, disseram.

O prefeito Roberto Bueno
também destacou a impor-
tância do curso, a presença
de todos. “Este é um mo-
mento muito importante. A
capacitação não significa a
entrada ao mercado de tra-
balho, mas uma grande
oportunidade, já que vocês
saem qualificados para con-
quistar a tão almejada vaga
neste mercado tão competi-
tivo. O Paulo Moda, que re-
presenta o Centro Vocacio-
nal, pode falar do grande pa-
pel do primeiro emprego.
Agradeço a Câmara de Ve-
readores, aqui representa-
da, pelo apoio e também na
busca de cursos de qualifi-
cação tão importante aos
nossos jovens e adultos tam-
bém, já que um dos alunos
hoje é uma professora apo-
sentada, Santina Cavali,
que buscou qualificação e
informações atuais”, disse.

O vereador David de Oli-
veira falou da importância
da Câmara de Vereadores,
cujo papel é sempre apoiar
conquistas para o municí-
pio. “O conhecimento é
uma forma de tornar as coi-
sas mais fáceis e em se tra-
tando de mercado de traba-
lho, o ‘Time do Emprego’ é
um grande salto. Parabéns
a todos os envolvidos e aos
alunos, que Deus os aben-
çoe e que conquistem tão
desejada vaga”, disse.

O vereador Odair Dalla
Polla falou: “Temos acom-
panhado os cursos e pro-
jetos relacionados à profis-
sionalização e não temos
medido esforços para apoi-

ar e, como disse o prefei-
to, buscar novas oportuni-
dades para o nosso muni-
cípio. A capacitação é a
abertura para uma melho-
ra na qualidade de vida já
que ela dá mais chances
para a entrada no merca-
do de trabalho”, ressaltou.

A aluna Larrisa Mar-
ques agradeceu a oportuni-
dade de realizar o curso.
“Foi muito bom, muitas
coisas que eu não achava
importante como na elabo-
ração de um currículo, em
uma entrevista, enfim,
aquele momento de procu-
rar uma vaga de emprego,
soube o quanto é importan-
te. Saio daqui com muito
mais chances, apta a pro-
curar novos caminhos, e
vou atrás. Agradeço aos co-
legas, aos capacitadores e
a todos que trouxeram para
nossa cidade cursos como
este”, falou a aluna.

‘Time do Emprego’
Os funcionários do Pat de

Cândido Mota, Luiz da Sil-
va e Márcia Marques, tor-
naram-se capacitadores
após realizarem cursos,
quando se tornaram facili-
tadores, como são chama-
dos os profissionais respon-
sáveis pela abordagem dos
conteúdos no ‘Time de Em-
prego’. Durante 12 encon-
tros, com quatro horas diá-
rias, os facilitadores apre-
sentam técnicas de direcio-
namento ao mercado de tra-
balho, aperfeiçoamento de
habilidades, produção de cur-
rículo, dicas de comporta-
mento em entrevistas, pre-
enchimentos de formulários,
estabelecimentos de metas
de trabalho e vida, planeja-
mento financeiro e conheci-
mento do mercado de traba-
lho, entre outros assuntos.

Prefeito Roberto Bueno e secretários municipais participaram de
encerramento do ‘Time do Emprego’


